

Compte rendu de la séance du 17 septembre de l'école du doute

Dimanche, nous avons partagé la première séance de cette année de l'école du doute. Rappelons que le thème de l'année est l'étude de la liturgie.

Nous avons commencé par définir ce qu'est la liturgie, à savoir l'ensemble du culte public (rites, prières, chants) rendu à Dieu par l'Église. C'est la célébration du Mystère du Christ, en particulier de son Mystère pascal. Elle est destinée à sanctifier les hommes. Elle est adoration. La liturgie est donc l'organisation du service de la prière communautaire de l'Église. Elle vise le collectif et non l'individuel. La liturgie, c'est un nous, la communauté de tous les croyants du ciel et de la terre. Elle est composée de rites, où Parole et gestes sont unis. Ces rites sont réunis dans des livres appelés rituels. Chaque geste, un signe de croix, une genuflexion, doit devenir une liturgie et une adoration.

La liturgie n'est rien d'autre que l'œuvre du Christ. Lorsque l'Église célèbre la liturgie, c'est le Christ Lui-même qui agit. Aucun compromis ne peut être fait sur la manière dont Dieu veut que la liturgie ait lieu.

Nous avons tout particulièrement insisté sur ce qui différencie un objet sacré, d'un objet liturgique ou religieux. C'est aussi valable pour les musiques etc. La différence entre un objet sacré, un objet liturgique et un objet religieux réside dans son utilisation et sa signification dans le contexte de la foi catholique. Un objet sacré désigne généralement un objet qui a été consacré ou béni par un prêtre ou un évêque et qui est considéré comme saint ou sacré en raison de sa relation avec le divin. Il peut s'agir d'une relique, d'une icône, d'une statue ou d'autres objets utilisés dans la pratique religieuse. Un objet liturgique, quant à lui, est spécifiquement utilisé lors des cérémonies liturgiques de l'Église catholique, telles que la messe ou les sacrements. Il peut s'agir de vêtements sacrés, de calices, de ciboires, d'encensoirs, d'autels, etc. Ces objets liturgiques sont destinés à soutenir, faciliter et honorer le culte public rendu à Dieu. Enfin, un objet religieux est un terme plus large qui englobe tous les objets utilisés dans le cadre de la pratique religieuse, qu'ils soient sacrés ou liturgiques. Cela peut inclure des crucifix, des chapelets, des médailles, des images pieuses, etc. Ils ont souvent une signification spirituelle et sont utilisés dans la prière personnelle et la dévotion.

Le sujet a vivement intéressé le groupe important réuni à l'occasion de cette reprise. Les questions ont été nombreuses, notamment celle de savoir si un objet béni devenait automatiquement sacré. Quand un objet est béni pour un usage personnel, comme une voiture, une moto, une médaille, il ne devient pas sacré pour autant, il est destiné à demander la protection de Dieu sur la personne qui le détient.